



Église Notre-Dame d'Espérance

Il est où le bonheur ?

Tous les deux ans, les lycéens sont invités, pendant la semaine sainte, à participer au rassemblement du FRAT à Lourdes ; et cette année ils seront particulièrement nombreux car plus de 13 000 jeunes se sont déjà inscrits.

Il y a quelques années, j'accompagnais un groupe d'aumônerie dans lequel nous avons repéré un lycéen particulièrement triste, taciturne et renfermé sur lui-même.

En arrivant à Lourdes, nous lui avons demandé s'il accepterait de prendre en charge un autre jeune handicapé de son âge ; en effet, les distances entre les lieux d'hébergement, de forums et de célébrations nécessitent une aide pour pousser les fauteuils roulants. Dans l'ambiance fraternelle

du FRAT, gentiment, il accepté ce service. Au cours de la semaine, une amitié s'est tissée petit à petit entre eux ; il faut dire que celui dont il avait accepté la charge s'est révélé être un jeune plein de vie, allant jusqu'à manifester, au cours des célébrations, son bonheur d'être là en dansant et en faisant pirouetter son fauteuil pour accompagner les moments musicaux ou les chants festifs.

Dans le train du retour, nous avons eu la joie de constater que le miracle de Lourdes avait une fois de plus opéré : notre jeune s'était ouvert et épanoui en découvrant chez ce copain handicapé un

bonheur de vivre que lui-même, le valide, n'avait jamais expérimenté.

Le message des Béatitudes, que nous entendons ce dimanche dans l'évangile de St Luc, nous interroge sur notre vision du bonheur. Avec ce paradoxe de nous proposer des affirmations que certains trouveront révoltantes et qui bousculent le bon sens naturel : *"Heureux, vous les pauvres... - quel malheur pour vous, les riches"*. Bien sûr, il convient tout de suite d'écarter l'interprétation, très éloignée du Dieu de la Bible, qu'il y aurait une rétribution ou une punition qui

interviendrait dans un

au-delà

hypothétique pour

récompenser les pauvres et punir les riches ; non, l'évangile insiste bien pour dire que c'est "maintenant", ici et aujourd'hui.

Dans ce monde régi de plus en plus par la loi du plus fort, où la recherche du bonheur se réduit souvent à maximiser son enrichissement personnel ou se constituer un corps parfait et sans ride, comment oser dire "heureux" ceux qui souffrent du manque de reconnaissance, qui ont faim, sont malades, en deuil ou sans ressources ?

Peut-être en ne se focalisant pas sur le petit bonheur qui va satisfaire le moment immédiat mais en faisant confiance à Celui *"qui s'est fait pauvre à cause de nous, pour que nous devenions riches par sa pauvreté."* (2Cor 8,9)



Osons croire avec l'Évangile des Béatitudes, que lorsqu'il nous propose le monde à l'envers, il nous ouvre la vie de

Dieu à l'endroit ; demandons au Christ de nous apprendre sa joie.

Luc de Saint Basile

Premiers repères pour le carême

Le temps du carême commencera cette année dès le retour des vacances de février. Comme l'expérience le montre, il vaut mieux anticiper un peu pour nous donner le temps de faire nos choix. Ces 40 jours passent si vite.

Le petit calendrier ci-dessous présente des propositions libres et variées parmi lesquelles nous espérons que vous trouverez ce qui vous convient, ou vous aide, davantage pour préparer en communauté la célébration de Pâques (que nous célébrerons cette année serons dispersés par les vacances). Ces propositions seront présentées et détaillées le mercredi des cendres 5 mars et le premier week-end qui suivra, mais vous pouvez déjà les noter sur votre réfrigérateur...

Mercredi 5 mars : célébration des cendres à 12h15 et à 19h30 (avec un moment de chant lyrique offert par Jennifer Tani). Repas partagé après la messe et conférence de lancement de carême par Jean-François Petit.

Petites communautés de carême : comme chaque année, l'EAP propose à ceux qui le souhaitent de vivre un cheminement de carême en petits groupes de partage et de prière. Un guide pédagogique sera proposé à tous pour se mettre en route sur le thème du Jubilé : « pèlerins d'espérance ».

Proposition de Eglise verte espérance (Eve) : les samedis 8, 15, 29 mars et 5 avril à 17h (à 17h15 le 29 mars), projection partagée des quatre parties du film documentaire de Dominique Marchais *La Rivière*, qui nous engage dans une écologie de l'attention grâce à l'observation du cycle de l'eau et de la vie dans les gaves du Sud-Ouest : regarder, écouter, sentir...

Semaine paroissiale de prière accompagnée : du dimanche 30 mars au samedi 5 avril, nous renouvelons l'expérience qui avait tellement plu l'année dernière : vivre une semaine de prière personnelle, nourrie par la Bible, avec l'aide d'accompagnateurs spirituels formés par le mouvement CVX.

Veillée Paix et réconciliation : vendredi 4 avril 20h30-22h30, une soirée de prière, de pardon et de paix pour renaître à nous-mêmes, aux autres, à Dieu.

Enfin une exposition et trois concerts pour cheminer dans l'espérance avec les artistes :

Exposition *Les racines de l'équilibre* : du jeudi 6 mars (vernissage à 18h30) au vendredi 21 mars. Les peintures et sculptures de Patricia Loué nous tournent vers la forêt et ses symboles à la recherche de l'équilibre.

Concert *De la cène à la résurrection* : dimanche 9 mars à 16h, Jean-Jacques chante 16 de ses dernières chansons pour nous introduire aux quarante jours qui préparent à Pâques.

Concert *Autour du Stabat mater de Pergolèse* : vendredi 21 mars à 20h, avec Vincent Guyot (orgue), Olivier Dassy (flûte), Léa Grillis (soprano) et Marie Amiel (Alto).

Concert spirituel : dimanche 6 avril à 17h avec Vincent Guyot (orgue), Jennifer Tani (Soprano), œuvres de Purcell, Haendel, Barber, Britten...

Conférence-Partage "Art et foi" à L'Escale

Le pasteur Christian Tanon présente le tableau "La mariée" de Marc Chagall et en quoi la Bible a été une source d'inspiration fondamentale pour lui.

Vendredi 21 février à l'Escale du 11ème, 18 rue Jules Vallès à 18h30 (accueil à 18h).

Inscription en nombre limité sur meavitayk@naver.com

Comment lisait-on les Écritures au temps de Jésus ?

Le Collège des Bernardins vous convie à sa table-ronde le jeudi 13 mars 2025 de 20h à 21h30. Interviendront P. Jean-Philippe Fabre, professeur à l'École cathédrale, P. Étienne Méténier, docteur en théologie, P. Charles-Antoine Fogielman, docteur en théologie et P. Thierry Vernet, co-directeur du département judaïsme et christianisme. [Vous inscrire sur le site.](#)

Retraites de carême

Carême dans la ville avec les Dominicains

Le thème 2025 est celui du souffle, inspiré par la parole de Job "Le souffle du Puissant me fait vivre" (Job 33, 4).

Du 3 mars au 20 avril : méditer la Parole de Dieu en compagnie de frères, sœurs et membres de la jeunesse dominicaine ; participer aux vêpres avec les moniales de Beaufort ; découvrir chaque samedi une série de méditations en 7 vidéos sur le thème du souffle dans la Bible.

Du 21 au 27 avril : trekking spirituel, une vidéo par jour sur le thème "Que cherches-tu ?" Les retraitants pourront suivre un groupe de pèlerins sur les traces de Jésus ressuscité.

Inscription gratuite sur www.prierdanslaville.org

Carême des Dominicains pour les enfants avec Théobule et un jeu de cubes bibliques avec vidéos et fiches d'activités. www.theobule.org

Avec les Jésuites, 10 jours d'exercices spirituels de Saint Ignace pour "voir toute chose nouvelle en Christ". Au cours de nos vies, nous avons toutes et tous reçu des boulets de canon : perte d'un être cher, maladie, rupture affective, échec... Autant d'épreuves qui peuvent nous empêcher d'avancer.

Chaque jour : vidéo de 5 mn pour aborder soit un boulet de canon de la vie d'Ignace, soit une question spirituelle liée à ce boulet, 12 mn de prière guidée pour méditer un passage de la Parole grâce aux outils des exercices spirituels, témoignage de jésuites ou laïcs partageant un boulet de canon personnel et ce qu'ils en ont tiré.

<https://prienchemin.org/retraite-en-ligne/prie-en-chemin-avec-ignace/>

Carême en famille avec les Jésuites à partir du 27 février : un lien pour écouter l'évangile du dimanche lu puis raconté à la manière d'une histoire, des pistes pour le méditer, des temps de partage ou d'action à décider ensemble, des idées pour personnaliser un coin prière familial, des ressources en plus pour les parents.

<https://prienchemin.org/en-famille/temps-liturgique/careme-en-famille-2025/>

Carême avec Prions en Eglise "[Ta Parole est la lumière de mes pas](#)" (Ps 118, 105).

Carême du Vicariat Enfance Adolescence avec des défis à choisir par les enfants.

[Téléchargez ici le chemin de Pâques](#)

Bonnes vacances pour celles et ceux qui en prennent !

Du livre de Jérémie 17, 5-8

Ainsi parle le Seigneur :

Maudit soit l'homme qui met sa foi dans un mortel, qui s'appuie sur un être de chair, tandis que son cœur se détourne du Seigneur. Il sera comme un buisson sur une terre désolée, il ne verra pas venir le bonheur. Il aura pour demeure les lieux arides du désert, une terre salée, inhabitable.

Béni soit l'homme qui met sa foi dans le Seigneur, dont le Seigneur est la confiance. Il sera comme un arbre, planté près des eaux, qui pousse, vers le courant, ses racines. Il ne craint pas quand vient la chaleur : son feuillage reste vert. L'année de la sécheresse, il est sans inquiétude : il ne manque pas de porter du fruit.

De la première lettre de Paul aux Corinthiens 15, 12. 16-20

Frères et sœurs, nous proclamons que le Christ est ressuscité d'entre les morts ; alors, comment certains d'entre vous peuvent-ils affirmer qu'il n'y a pas de résurrection des morts ? Car si les morts ne ressuscitent pas, le Christ non plus n'est pas ressuscité. Et si le Christ n'est pas ressuscité, votre foi est sans valeur, vous êtes encore sous l'emprise de vos péchés ; et donc, ceux qui se sont endormis dans le Christ sont perdus. Si nous avons mis notre espoir dans le Christ pour cette vie seulement, nous sommes les plus à plaindre de tous les hommes. Mais non ! le Christ est ressuscité d'entre les morts, lui, premier ressuscité parmi ceux qui se sont endormis.

De l'Évangile de Luc 6, 17. 20-26

En ce temps-là, Jésus descendit de la montagne avec les Douze et s'arrêta sur un terrain plat. Il y avait là un grand nombre de ses disciples, et une grande multitude de gens venus de toute la Judée, de Jérusalem, et du littoral de Tyr et de Sidon.

Et Jésus, levant les yeux sur ses disciples, déclara : « Heureux, vous les pauvres, car le royaume de Dieu est à vous. Heureux, vous qui avez faim maintenant, car vous serez rassasiés. Heureux, vous qui pleurez maintenant, car vous rirez. Heureux êtes-vous quand les hommes vous haïssent et vous excluent, quand ils insultent et rejettent votre nom comme méprisable, à cause du Fils de l'homme. Ce jour-là, réjouissez-vous, tressaillez de joie, car alors votre récompense est grande dans le ciel ; c'est ainsi, en effet, que leurs pères traitaient les prophètes. Mais quel malheur pour vous, les riches, car vous avez votre consolation ! Quel malheur pour vous qui êtes repus maintenant, car vous aurez faim ! Quel malheur pour vous qui riez maintenant, car vous serez dans le deuil et vous pleurerez ! Quel malheur pour vous lorsque tous les hommes disent du bien de vous ! C'est ainsi, en effet, que leurs pères traitaient les faux prophètes. »